

HEMEROTECA

comercio exterior

BANCO NACIONAL DE COMERCIO EXTERIOR, S.A.

VOL. 28, NUM. 10

MEXICO, OCTUBRE DE 1978

Temas
de ordenamiento
territorial
y de comercio
exterior

1192 SECCION NACIONAL

Cetes: nueva opción de financiamiento público, p. 1192
Un plan para desconcentrar y urbanizar, p. 1197
Recuento nacional, p. 1203

1234 SECCION INTERNACIONAL

La economía de Israel y los cambios en la región (segunda parte), p. 1234
Las corrientes migratorias en el Medio Oriente/ Andreas S. Gerakis y S. Thayanithy, p. 1239

1274 BIBLIOGRAFIA

Instituto para la Integración de América Latina/ *El proceso de integración en América Latina en 1977* (Juan Luis Hernández), p. 1274
Lucía Sala de Touron, Nelson de la Torre y Julio C. Rodríguez/ *Artigas y su revolución agraria, 1811-1820* (Roberto Ares Pons), p. 1276
Héctor Luis Morales/ *¿La revolución azul? Acuacultura y ecodesarrollo* (Graciela Phillips), p. 1279
Joel R. Poinsett/ *Te odio, México* (Leopoldo González Aguayo), p. 1281
Obras recibidas, p. 1282

1214 SECCION LATINOAMERICANA

Nicaragua: una herida viva en América Latina, p. 1214
Recuento latinoamericano, p. 1223

1249 INFORME MENSUAL DE LA INTEGRACION LATINOAMERICANA

Sistema Económico Latinoamericano
Primera empresa multinacional de fertilizantes, p. 1249
Grupo Andino
Se reanuda el avance tras prolongado estancamiento, p. 1251
Comienza a funcionar el Fondo Andino de Reservas, p. 1253
Comunidad del Caribe
Mejoran las perspectivas después de serias pruebas, p. 1254

1283 MERCADOS Y PRODUCTOS

Intercambio comercial México-Brasil

1296 SUMARIO ESTADISTICO



1181 EL ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y URBANO EN MEXICO. PROBLEMAS Y PERSPECTIVAS

Alberto Rébora

El autor examina la planeación territorial tanto en el ámbito del país en su conjunto y de sus principales regiones como en el interno de las ciudades, considerándola como parte integrante de la planeación del desarrollo. Analiza los principales obstáculos que traban su desenvolvimiento, señala cuáles son las exigencias mínimas que deben cumplirse para superarlos y explica por qué habrá de transformarse el ordenamiento territorial y urbano en una acción oficial prioritaria que se incorpore a la política económica.

1225 UNA APROXIMACION AL ANALISIS REGIONAL DEL DESARROLLO INDUSTRIAL

Héctor Ferreira

Como resultado de los trabajos realizados desde 1972 por el Proyecto de Desarrollo Regional y Urbano de México se ha consolidado un estilo de investigación que se vincula directamente con problemas de política económica. En este artículo se presentan los rasgos fundamentales del esquema de análisis regional de dicho Proyecto en sus aplicaciones al estudio del desarrollo industrial.

1255 EVALUACION DE LA POLITICA COMERCIAL DE ESTADOS UNIDOS SOBRE IMPORTACIONES DE HORTALIZAS

Carlos Pomareda

Con base en un modelo econométrico se cuantifican los efectos de la eliminación de aranceles de Estados Unidos a la importación de hortalizas. Se concluye que "ello provocaría un incremento en la importación de hortalizas de 31.9%, un aumento de las ventas internas en el mercado mexicano de 36.2%; una baja de los precios tanto en el mercado estadounidense como en el mexicano, y una mejora del bienestar de los consumidores y productores, así como mayores posibilidades de empleo en las regiones productoras".

1171 editoriales

La difícil e ineludible relación entre México y Estados Unidos
Las reuniones de Washington y la economía mundial

1206 LAS CONDICIONES DE VIDA EN UN POLO DE DESARROLLO: EL CASO DE LAS TRUCHAS

Francisco Zapata

Varios países latinoamericanos destinan importantes recursos al fomento de centros productivos en determinadas regiones. En este trabajo se concluye que en el caso de Las Truchas, en México, "no existen diferencias apreciables entre el enclave [extranjero] y el polo de desarrollo [nacional]". Por el contrario, "al analizar las condiciones de vida de las diferentes categorías sociales que conviven alrededor del polo observamos que se agudizan las contradicciones entre los propósitos iniciales de su creación y los resultados que producen".

1243 MEDICION DEL COMERCIO INTRAINDUSTRIAL ENTRE MEXICO Y ESTADOS UNIDOS

Rogelio Ramírez de la O

En los últimos años se ha intensificado la dependencia de la economía mexicana respecto de la estadounidense. Una de las manifestaciones de este fenómeno es el aumento del comercio bilateral de bienes industriales. Ello conduce a una forma de dependencia "distinta a la de los años treinta y cuarenta, debido a que la composición del comercio bilateral es diferente: los bienes manufacturados se han convertido en el principal factor de intercambio y la especialización resulta característica en la parte más considerable del mismo".

1263 documento

LAS PERSPECTIVAS DEL COMERCIO INTERNACIONAL

Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio (GATT)

Texto completo del primer capítulo del estudio anual de ese organismo sobre las principales tendencias y características del intercambio internacional y las políticas comerciales durante 1977 y el primer semestre de 1978.

BIBLIOTECA DE LA CORTE SUPREMA	
Nº. DE ORDEN	65.031
UBICACION	